

## Washington Locuat Est, Causa Finita Est

Para Correo Nacional

Desde que se inició la revolución maderista en México en 1910 se comenzó a decir en la prensa americana que era fomentada con dinero americano. En periódicos, revistas y libros se dijo lo mismo y se exhibieron pruebas de ello, hasta dejar plenamente comprobada tal aseveración.

Faltaba, empero, la prueba oficial de la ayuda americana, la prueba definitiva e inapelable y ésta la presentó el diario neoyorquino «The World», que el 8 de enero de 1914 publicó un INFORME OFICIAL acerca de la ayuda que capitalistas americanos dieron a Madero. En el primer párrafo de ese informe se lee lo siguiente:

«El Departamento de Estado tiene registrados los informes relativos a las investigaciones que muestran muy claramente que la Waters Pierce Oil Co. de los Estados Unidos ayudó pecuniariamente a la revolución de Francisco I. Madero contra Porfirio Díaz, desde que comenzó el movimiento en noviembre de 1910. Estos informes fueron suministrados por los agentes del servicio secreto, en la primavera de 1911 y están basados en testimonios directos»

Podemos, pues, concluir que está plenamente demostrado que la revolución maderista se hizo con ayuda americana. Washington ha hablado. La causa ha terminado.

\*\*

El día 6 del presente mes, el Secretario de Estado de Washington, Mr. Henry L. Stimson, pronunció un discurso ante el Consejo de Relaciones Exterio-

res, para explicar la actitud del gobierno americano con motivo del reconocimiento de los nuevos gobiernos de Perú, Argentina, Bolivia y Brasil, que habían subido al poder por cuartelazos y al no reconocer al jefe del movimiento que en Guatemala se apoderó del mando.

Mr. Stimson dijo en su discurso que la práctica seguida por el gobierno americano desde la época de Washington, había sido la de reconocer a los gobiernos «de facto», haciendo a un lado la cuestión de la legitimidad constitucional de los mismos, pero que el Presidente Wilson hizo a un lado esa política respecto de la República mexicana y anunció que no reconocerían los Estados Unidos a ningún gobierno que hubiese emanado de la fuerza.

Más adelante dice el Secretario de Estado que la administración de Mr. Hoover ha vuelto a la política tradicional de reconocer a los gobiernos «de facto», por lo que han sido reconocidos los gobiernos de Bolivia, Perú, Argentina, Brasil y Panamá, y que si se han apartado de esa política en el caso de Guatemala, es en virtud del pacto concluido en 1907 por las cinco repúblicas centroamericanas, por su gestión y mediación de los Estados Unidos y México, por el cual se comprometieron a no reconocer a ningún gobierno que llegase al poder, en alguna de ellas, por medio de un golpe de Estado, o de una revolución, pacto que fue renovado en 1923, pidiéndose entonces a los Estados Unidos que se adhiesen a dicho tratado, como se hizo. Con ese motivo, al apoderarse del gobier-

## El gobierno chino contra las partidas de comunistas

Londres. = Telegrafían de Shanghai al «Times» que, ante la impotencia demostrada de las tropas gubernamentales, mal pagadas y mal disciplinadas, para reprimir la actuación de las partidas de bandoleros y comunistas, el Gobierno ha encargado al Ministro de la Guerra de ponerse al frente personalmente de las mejores tropas de que disponga, para emprender una vigorosa acción contra las partidas que infestan el Kuangsi.

Debe tenerse en cuenta que existen actualmente en China más de cien millones de hombres sin trabajo, a causa de las guerras civiles, de la propaganda comunista y de la situación caótica en que se encuentra el país.

no de Guatemala el general Orellana, en diciembre último, los Estados Unidos le notificaron que no lo reconocerían, como no lo reconocieron las otras cuatro repúblicas centroamericanas. En vista de esto Orellana renunció y el 2 de enero del presente año fue electo Presidente provisional el señor Reina Andrade, conforme a la constitución guatemalteca, por lo que fue reconocido inmediatamente por los Estados Unidos y las otras cuatro repúblicas.

«El gobierno de Mr. Wilson procuró llevar a la práctica esa nueva política, con respecto al reconocimiento del gobierno de México, (dice Mr. Stimson en su discurso), cuyo jefe era el Presidente Victoriano Huerta. Aunque el gobierno de Huerta controlaba de hecho a México, Wilson se negó a reconocerlo y PROCURO, POR MEDIO DE LA INFLUENCIA Y PRESION DE SU ALTO PUESTO, ARROJARLO DEL PODER.—(Mr. Wilson refused to recognize it, and he sought the influence and pressure of his great office to force it from power.)

Tenemos, pues, que Mr. Stimson, hablando, no como particular, sino como Secretario de Estado, en nombre de su gobierno al tratar de explicar la actitud de la actual administración americana acerca del reconocimiento de unos gobiernos que surgieron de revoluciones y del no reconocimiento de otro que tenía el mismo origen, confiesa que aunque el general Huerta controlaba «de facto» a México, el Presidente Wilson, no sólo no lo reconoció, sino que empleó su influen-

## En este mes se proyecta lanzar el gran cohete a la luna

Milán. = El proyecto del doctor Edwin Lyon, de Nueva York de enviar un cohete experimental más allá de la órbita de la tierra se llevara a la práctica el próximo mes.

El profesor Lyon explicó a las autoridades de Sondrio, en cuya localidad llevará a cabo el curioso experimento, que el cohete sobrepasará el límite de la órbita terrestre, volando con velocidad fantástica mediante un sistema de explosiones automáticas que lo irán impulsando. En dicho cohete se colocarán varios instrumentos científicos, entre ellos un aparato para medir la temperatura de la atmósfera a altitudes de muchas millas. Estos instrumentos van dotados de paracaídas que los volverán a la tierra.

Opina el doctor Lyon que su cohete, una vez fuera de la órbita terrestre, acaso sea atraído a otros planetas por la fuerza de la gravedad, y expresó la creencia de que muy en breve, podrán enviarse mensajes a la luna y a Marte.

cia y la presión de que disponía para arrojarlo del poder.

De nuevo «Washington locuat est, causa finita est» Así queda como un hecho histórico incontrovertible que si triunfó la revolución carrancista fue por Wilson.

A lo anterior hay que agregar otra circunstancia importantísima, que pone de manifiesto la inconsecuencia del Presidente Wilson y es la de que el general Huerta no sólo era el Presidente «de facto» de México, sino el Presidente legal, puesto que había prestado la protesta de ley ante la Cámara de Diputados, que era en su mayor parte maderista y en cuya formación no había tenido ninguna parte dicho militar. Había, por consiguiente, cumplido con los requisitos que exige la constitución mexicana para que un ciudadano desempeñe el puesto de Presidente de la República mexicana.

Lo más notable del caso es que Wilson, que en 1913 se negó a reconocer al Presidente Huerta porque había llegado al poder por la fuerza, en 1914 reconoció al coronel Benavides, que en Perú llegó al poder por haberse rebelado al frente de la guarnición de Lima, haber puesto preso al Presidente constitucional Billorehurst y de haber dado muerte al ministro de la guerra y a otros funcionarios que le hicieron re-

Siga Ud. en la cuarta plana

## Próxima boda

Hemos recibido la esquela en que se lee:

«Stilita Martín v. de Rivera tiene el honor de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Lilia con el señor don Eduardo Steiner Albarracín.

Cartago, abril de 1931.

Rosina Muñoz v. de Albarracín tiene el honor de participar a usted el próximo matrimonio de su nieto Eduardo con la señorita Lilia Rivera Martín.

San José, abril de 1931»

Al mismo tiempo hemos recibido la tarjeta en la cual la Sra. Martín v. de Rivera tiene la fineza de invitarnos a la ceremonia nupcial, que se verificará el 11 de los corrientes, a las 9 p. m. en el Santuario de Los Angeles.

Mucho agradecemos la atención de que somos objeto y formulamos los votos más fervientes por la ventura del hogar que va a constituirse.

## Religión y Patria

Acusamos recibo del N° 24 de esa simpática revista, cuyo contenido es: El laicismo del pensamiento. — Jesús González de Echeverri y Armendia. = El amor a la Vida y el amor a la Muerte. La fundación de Santa María de Dota = En su onomástico. — Hacia el Congreso Ibero Americano de las Congregaciones Marianas Luctuosas. — Cumpleaños. = Cómo llegó a fundarse una revista en la India: The Morning Star — Accidente ocurrido a Mons. Blessing. — La salud del R. P. Gebrande = Merecido nombramiento. = Luto social = Nunca es tarde para aprender. = Trabajos por Monumento a Cristo Rey.

## La Junta Progresista

del Barrio Bolívar se declara en contra de los medidores de agua y envía su manifestación de protesta a la Municipalidad bajo las siguientes consideraciones:

1º) Que la instalación de medidores de agua en San José es innecesaria, toda vez que las dificultades provenientes de la escasez de ese elemento en algunos sectores de la ciudad, bien pueden remediarse mediante el aumento del caudal de aguas que la abastecen y asimismo mediante la reforma científica del sistema de cañería actual, de modo

Pasa a la 4a. plana

## En el término de 1 minuto

le podemos atender al pagar sus cuentas por servicios eléctricos si presenta el último recibo, no como comprobante de pago, sino para referencia.

Dichas cuentas deben ser canceladas antes del día 10 de cada mes.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

## CONCURSO INTERNACIONAL

**Kodak**de \$ 100,000 oro americano  
PARA LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Informes en la

**LIBRERIA LEHMANN**  
(SAUTER & Co.)

Apartado 147.

Teléfono 2040

**Las excavaciones  
de Jericó**

De «El Siglo Futuro»

Jericó llamada también la ciudad de las Palmeras, fué el primer pueblo que encontraron los israelitas después de cruzar milagrosamente el Jordán. El Arca de la Alianza fué por ellos llevada procesionalmente, durante siete días, en torno de la ciudad y al son de las trompetas, y el día séptimo dió siete veces la vuelta. Entonces, en medio de la gritería del pueblo y del clamor de los instrumentos músicos, las murallas se desplomaron por sí mismas. La plaza fuerte fue arrasada y, en armonía con las costumbres de la época, fueron pasados a cuchillo todos los habitantes, excepción hecha de Rahab y de sus próximos parientes, a quienes se salvó la vida por haber aquella protegido a los espías mandados por Josué. El territorio fue asignado a la tribu de Benjamín.

Esta es la narración bíblica del milagro de las trompetas de Jericó. Ahora bien, hace cerca de veinte años dos arqueólogos alemanes, después de una serie de excavaciones en Tell-es-Sultán, habían afirmado que la ciudad cananea de Jericó no era más que un montón de ruinas cuando llegaron allí los israelitas con Josué. La misma tesis defendió hace unos años el doctor Albright, entonces director de la

Escuela Americana de Arqueología en Jerusalén, el cual no dudó en hacer de ella un arma contra la Escritura Sagrada, afirmando que el milagro de Jericó no era siquiera materialmente posible, porque no había murallas de ninguna clase en tiempo de Josué.

Pero esta teoría ha sido completamente desmentida por los resultados de las excavaciones hechas el año pasado en Tell-es-Sultán por la expedición Marston, presidida por el profesor Garstang, antiguo director del Departamento de Antigüedades en Palestina. El Padre Vincent, O. P., ha estudiado ahora cuidadosamente las piezas de cerámica descubiertas el año pasado, y ha deducido científicamente que la ciudad cananea de Jericó existió hasta la mitad del siglo XIII, esto es, hasta el tiempo en que llegaron los israelitas con Josué al Jordán.

Ahora el profesor Garstang ha comenzado nuevas excavaciones en Tell-es-Sultán para determinar la forma en que cayeron las murallas de Jericó.

Doctor Mombelli

**El que no anuncia  
no vende****Colorantes SUNSET**

20 colores distintos

TIÑEN TODA CLASE DE  
TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

**Magnesúrico**

Poderoso disolvente del ácido úrico

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

Lo venden todas las boticas

Unicos distribuidores

**Botica VARGAS**

Apartado 716

Teléfono 2812

**La justicia de Dios  
es terrible**

Tomamos de «El Universal», de México, y del número del 30 de noviembre de 1930 la siguiente noticia, que publicamos a título de información:

«Hace unas cuantas noches tocaron a la puerta de la casa del señor General Alfredo N. Breceda, que habita en la 3ª. calle de Londres, N.º 43. El señor General Breceda es muy conocido por haber ocupado altos cargos en la época del Gobierno del señor Carranza, por su actuación revolucionaria y por sus negocios.

El señor Breceda y su esposa se encontraban durmiendo. Salíó a la puerta el jardinero encontrándose con una dama que manifestó que deseaba urgentemente hablar con ellos. El jardinero puso objeciones, pero la nocturna visitante dijo que era una persona conocida y que no se molestarían los señores de la casa si se les despertaba. Ante aquello el jardinero fue a tocar a la puerta de la alcoba del general, quien se levantó, igual que su señora. Se mostraron extrañados por aquella visita a una hora tan desusada y le dijeron al jardinero que rogara a la señora diera su nombre. El sirviente fué a cumplir lo mandado y regresó dando el nombre de una dama conocida de ellos. En vista de esto se vistieron y le dijeron al jardinero que hiciera pasar a la señora aquella a la sala. La dama se negó a entrar y, a su vez, dijo que necesitaba hablar allí, porque estaba de prisa. Por fin salieron los esposos Breceda, encontrándose con la visitante, quien antes de contestar a ningún saludo, dijo únicamente: «La justicia de Dios es terrible» Y echó a correr.

Ante aquello el general dijo al jardinero que la alcanzara, y éste así pretendió hacerlo, pero la dama misteriosa se perdió en una esquina. Entonces supusieron que la dama habíase vuelto loca y que quizás sus familiares no lo sabrían, por lo cual hablaron por teléfono a la casa en que habitaba.

Con gran estupor recibieron el aviso de que dicha señora había fallecido a las cuatro de la tarde y que la estaban velando en su casa.

Es usted escolar? Pues le indicaremos la conocida y popular librería

**=Útiles Escolares=**

que está situada 25 varas al Norte de la Botica de La Dolorosa, donde encontrarán los escolares cuadernos, lápices, etc. etc. a precios bajos.

**Del Exterior****La Estación de "radio" hará emisiones religiosas y musicales**

Roma.—El Padre Gianfranceschi estudia un programa para que diariamente la estación de «radio» inicie sus transmisiones con lecturas religiosas y varias páginas de música sacra. Los programas se publicarán oportunamente.

**El aniversario del concilio de Efeso**

Roma.—En el programa del Congreso Eucarístico que se celebrará en setiembre próximo en la Isla de Rodas, se ha incluido, entre otros actos, la conmemoración del décimoquinto centenario del Concilio de Efeso. Volverán a ser consagrados el monte Filetón y el histórico santuario de la Virgen de las Gracias, al que se llevará la milagrosa imagen, después de cuatrocientos años de ausencia.

**Un mensaje de gratitud de su Santidad**

Roma.—La estación de «radio» del Vaticano ha transmitido en varias lenguas un comunicado de la Secretaría de Estado en el que se dice que el Pontífice da las gracias a los jefes de Estado y a los pueblos por la filial acogida y la adhesión unánime que ha tenido su mensaje de paz

**TALLER DE CARPINTERIA**Situado frente a la plazoleta del Pacífico  
en el Aserradero de GiustinianiFabricación de puertas, ventanas,  
muebles, bancas para iglesias, etc.  
PRECIOS MODICOS — Teléfono No 2067

En Heredia encontrará Ud. el

**Gabinete Dental Eléctrico****Dr. J. Guillermo Meza**

Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20 00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio

Pulpería y Cantina **Los Angeles** Laureano Carro Scs.

Importación directa de vinos y conservas españolas

San José. C. R. — Ventas al por mayor y detal — Teléfono 3054

Avisamos a nuestros apreciables favorecedores, que hemos recibido ultimamente una gran cantidad de latas y frutas para los días santos.

Salmón del Monte y Mariposa, Salmones colorados de la casa Albo Congrio, Besugo, Merluza, Calamares finos, Langosta, Atún, Sardinias finas, en todo tamaño. Gran surtido en frutas españolas, galletas. Especialidad en los mejores vinos dulces y blancos de

**JEREZ y MALAGA**

Visite nuestra casa que será bien atendido ninguna casa en el barrio compite con nosotros ni en precios ni gentileza.—Calle 12.

**SALMON SARDINAS OSTIONES ENCURTIDOS MERLUZA BESUGO - CAMARONES LANGOSTA - CANGREJOS**  
Ha llegado a **EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.**  
TELEFONO 3933

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón**  
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.  
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
**TELEFONO 3084 • APARTADO 927**

# Sucesos mundiales

## La abundancia de plata

Washington. — El Senado ha aprobado una resolución, pidiendo al Presidente Hoover que entable urgentemente negociaciones con determinados Gobiernos, para que suspendan la aplicación de su política financiera de movimiento de la plata, que ha originado una crisis a consecuencia de la extraordinaria abundancia de este metal en el mundo.

sus padres al piloto. La criatura se muestra encantada de su hazaña, y durante el viaje no dejó de charlar con los pasajeros y de hacerles preguntas desconcertantes.

## Pruebas de un formidable aparato de bombardeo

Londres.—Uno de los pilotos de la Royal Air Force acaba de realizar, con éxito, pruebas secretas de un nuevo tipo de avión de combate, monoplane; susceptible de introducir considerables modificaciones en la táctica del combate aéreo. El aparato lleva una plataforma circular, sobre la cual van seis ametralladoras y desarrolla una velocidad de cerca de 320 kilómetros por hora. Las seis ametralladoras pueden ser accionadas simultáneamente por el piloto, desde el interior de la carlinga. Este principio permite al piloto concentrar sobre su blanco una zona extensísima de fuego. El aparato está accionado por un motor de 460 caballos y se eleva hasta 7.600 metros.

ANUNCIAR ES VENDER

## La mendicidad en los Estados Unidos

Londres.—Telegrafian de Nueva York al «Daly Telegraph» que en los Estados Unidos la miseria aumenta de día en día, viéndose diariamente en las grandes ciudades millares de indigentes en las colas para la distribución gratuita de pan.

La mendicidad casi desconocida hasta ahora, adquiere caracteres inquietantes.

## A los dos años viaja solo en avión

Sevilla.—En el avión que hace servicio entre Madrid y Sevilla llegó esta tarde un niño de dos años, que fue encomendado por

que se perciben los que verdaderamente conocen la Rusia de hoy.

En cuanto a la poesía soviética, no vale la pena de mencionarla; no solamente los versos soviéticos carecen de poesía, sino que ni siquiera están sometidos a las más elementales reglas de versificación. En la prensa existen algunos talentos reconocidos, aunque de segundo orden, como Leonoff, Bulgakoff, Zostchenko, Fedin, Pilniak Kataeff, Seiffulina y algunos otros.

Casi todos los escritores soviéticos tienen rasgos comunes: la misma pobreza de imaginación, idéntica inclinación a lo episódico, a la aventura y a la novela de costumbres rusas. La literatura soviética no trata más que dos temas principales: la guerra civil y la novela de costumbres; éste último se encuentra también frecuentemente en las antiguas producciones literarias, pero mientras que los mejores escritores rusos de la época pasada les servía de fondo, los escritores soviéticos le sitúan en primer lugar; a veces, toda la novela no es más que una descripción de costumbres.

Esta predilección de los escritores soviéticos por la guerra civil y la novela de costumbres no puede explicarse ni por el papel que ha desempeñado la guerra civil en la U. R. S. S. ni por los cambios que han sobrevenido en las costumbres del país ni el número y variedad de los episodios dramáticos de la una ni la impresión de monstruosidad y depravación de los nuevos hábitos de la sociedad bolchevique que la justifican; un talento literario, verdaderamente grande y libre, hubiera sabido elevarse por encima de la actualidad cotidiana.

Es necesario, por tanto, busca

## De Oreamuno

### Semana Santa

Las ceremonias de la semana santa resultaron más solemnes y más concurridas que en años anteriores, en todas reinó el orden y recogimiento que se merece; los sermones de Jueves y Viernes santo, estuvieron a cargo del elocuente orador sagrado Presb. don Antonio M<sup>o</sup> Rojas; las visitas al Monumento fueron muy concurridas tanto de los hombres como de las señoras porque con orgullo debo decir que serán contados los vecinos de este lugar que no recen las estaciones y lo mismo sucede el Viernes Santo con el rezo del Viacrucis y credos.

El Monumento estuvo muy artístico e iluminado, pero lo que más le agradó al Sr. Cura fué el grandioso número de comuniones habidas en esos días y sobre todo el Jueves Santo.

La procesión del santo entierro y la de la Virgen de Soledad resultaron muy hermosas; gran número de angelitos vestidos de blanco en dos filas escoltaban las respectivas imagenes dando un aspecto bonito.

Cábeme por esto el honor de felicitar al señor cura y demás comisiones organizadoras de las ceremonias de Semana Santa.

CRONISTA

la explicación de este fenómeno en el yugo perpetuo que oprime al escritor soviético, y en el modo que siente a pensar y a hablar libremente. No es posible crear siempre con el temor de dejar escapar una palabra inconveniente, que pueda ser contraria a los intereses, intenciones y deseos del poder soviético.

El literato de la U. R. S. S. tiene que escribir encomiando siempre los éxitos del Partido comunista ruso y los atractivos del Estado proletario. Por eso, hasta en las mejores producciones de los escritores soviéticos se descubre algo que suena a falso y que perjudica la impresión estética general de la obra.

El Poder soviético está al parecer dispuesto a admitir la libertad literaria, lo mismo que admi-

## Lea esta interesante carta

de un Médico distinguido que lo receta diariamente.

Por este medio me es muy grato hacer constar que he usado el HEMO TROFAN en casos de debilidad general y anemias secundarias, habiendo obtenido un resultado muy satisfactorio en el índice de Hemoglobina y aumento de glóbulos rojos.

HEMO TROFAN puedo recomendarlo como un magnífico reconstituyente

DOCTOR ALFONSO ACOSTA  
Médico y Cirujano de la Real Universidad de Bonn, Alemania

tió la libertad de comercio cuando la N. E. P.; pero según Bukarín ha declarado en su discurso sobre «El Proletariado y las Cuestiones de Política Artística», solamente se admite la libertad de la creación artística «bajo una dirección general comunista.»

A pesar de la fuerza coactiva del Estado Soviético en todos los terrenos, los consejos de romper con el pasado han fracasado en el terreno literario, porque la ley de la herencia artística ha sido más fuerte que las destructoras tendencias comunistas. Los jóvenes escritores soviéticos vuelven, cada día más, sus ojos hacia la antigua literatura, y el lector puede observar fácilmente en muchas obras rusas de hoy la influencia de Gogol, de Dostoievsky, de Tolstoy, de Leskov, de Chedrin y de escritores de la emigración: Buin, Remisof y Chemlov.

Las voces amortiguadas y con sordina oficial de los escritores soviéticos no nos pueden hablar más sinceramente, más claramente; pero lo poco que dicen permite conservar la esperanza de un mañana brillante y glorioso. ¿Qué representa en cambio la literatura de la emigración?

(Continuará)

## La Literatura Rusa en la U. R. S. S. y en la Emigración

Comencemos por la situación en la U. R. S. S.: si se juzga el desarrollo de la literatura por el número de escritores, hay que reconocer que la actividad literaria de la U. R. S. S. es asombrosa; es infinito el número de aquellos y la cantidad que producen, tantos estudios literarios

como ensayos, trabajos informativos, revistas etc., etc., pero un examen profundo de este cúmulo de escritos nos demuestra que en resumidas cuentas hay pocas cosas que merezcan la atención, y que ni la cantidad ni esa actividad febril bastan para llenar la impresión de vacío intelectual de

# Usted no ignora

como no puede ignorar ningún constructor, que la buena estructura de una obra depende de las maderas que se empleen, y para ello hay necesidad de escogerlas. Use las inmejorables y bien recomendadas

**M A D E R A S**

que mantiene constantemente en su Depósito y Aserradero

**Ramón León h.**

y habrá dado con el secreto del éxito en la construcción. Si desea ser atendido con prontitud y a satisfacción, llame a los TELEFONOS números

**3115 Aserradero**

**-- 3032 Depósito**

**Anunciar es vender**

## Nota administrativa

A los Agentes que tienen cuentas sin liquidar, les rogamos enviarnos sin pérdida de tiempo los saldos que corresponden a la empresa.

La demora nos causa grandes perjuicios, toda vez que nosotros tenemos compromisos financieros que satisfacer a plazo fijo.

**Rafael Meza - Cirujano Dentista**

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas al Norte de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

## Washington... La Junta Progresista...

Viene de la primera plana

sistencia. El ministro de los Estados Unidos en Lima puso esos hechos en conocimiento del Presidente Wilson y, no obstante esto reconoció al coronel Benavides. El «Minneapolis Journal» entre otros muchos diarios, hablaron de esa contradicción entre la política seguida en México y la seguida en Perú, no obstante que Benavides no tenía el menor vestigio de legalidad.

Y dos años después Wilson reconoció a Carranza como gobierno de «facto», a pesar de haber llegado al poder por una revolución!

..

Por supuesto, no podía dejar de recordar Mr. Stimson en su discurso al actual gobierno mexicano, que debe su existencia a los Estados Unidos, por haberle proporcionado armas para dominar la insurrección del general Escobar en 1929, «que abarcó gran parte del territorio mexicano», dice el Secretario de Estado.

El presidente Coolidge recordó también a Obregón y a Calles que a él le debían hallarse en el poder, por haberles proporcionado elementos para vencer a la revolución delahuertista. «Per me reges regnant».

..

Así es que el gobierno de Washington ha prestado dos grandes servicios a la causa de la verdad y a la historia. Primero, el haber demostrado que la revolución de Madero se hizo con dinero americano. Segundo, haber demostrado que la caída del general Huerta se debió al Presidente Wilson.

Washington ha hablado «urbí et urbi», por boca de su Secretario de Estado. La causa ha terminado. La sentencia ha sido dictada y contra ella no hay apelación posible.

¡Ah! La verdad es implacable y tarde que temprano luce en todo su esplendor.

J. A. Reyes

San Antonio, Texas, febrero de 1931.

## DEL EXTERIOR

Un museo de la guardia palatina

Roma —El comandante de la guardia palatina, coronel Veuillemot, ha decidido crear un pequeño museo de esa guardia. Se han llevado al Museo los primeros objetos, consistentes en un cañón regalado por el rey Carlos Alberto a Pío XI, dos morteros, y un cañoncito de la Marina pontificia

Anunciar es vender

Viene de la primera plana

que haya una distribución equitativa de aquella para que cada casa y cada vecino reciban la cantidad indispensable para sus necesidades en la proporción que corresponda del total disponible en las veinticuatro horas.

2º) Que la restricción del uso del agua a que propenden los contadores, es una medida contraria a la higiene, puesto que es natural que los vecinos, para evadir el pago del exceso, tratan de limitar en lo posible el gasto de agua, ya en cuanto a su limpieza personal y la de sus familiares o inquilinos, y en cuanto a la de sus casas, baños, patios, inodoros, ya en fin, en cuanto a la que requieren sus negocios o industrias;

3º) Que tal restricción es al propio tiempo injusta, tanto porque siempre pesará en mayor grado sobre la clase pobre que constituye al noventa por ciento de la población de San José y que mayor derecho tiene a que se le faciliten los medios de vida, entre los que el agua figura como uno de los más indispensables, cuanto por que no habría equidad en reducir el minimum la cantidad de agua que pueden consumir los vecinos, mientras, como sucede, la Municipalidad no tenga empacho en venderla sin límite a quienes, por sus consideraciones de fortuna o por la clase de sus negocios o industrias están en condiciones de usarla en proporciones excesivas con perjuicio de los demás vecinos. Como muestra podría citarse el caso del Hotel Costa Rica, el cual se le dan SEIS pulgadas, y la United Fruit Co., que la recibe en cantidad desproporcionada desde el punto de vista de una distribución equitativa. Es injusta, además si se toma en cuenta que la misma Municipalidad y el Gobierno—a quien se le da gratuitamente,—gastan el agua de un modo inconsiderado en todos sus departamentos.

4º) Que según cálculos probables, el gasto que implicaría la compra de medidores para toda la ciudad, alcanza a una suma alrededor de trescientos sesenta mil colones que la Municipalidad no tiene en mano y para conseguir la cual tendría necesidad de emprestarla, gravando al vecindario por muchos años, lo que también significaría la creación de nuevas cargas o el aumento de las actuales para hacer frente a la amortización del empréstito respectivo, en una época como la presente en que ni los impuestos corrientes pueden recaudarse en su totalidad en cada trimestre por la pobreza del pueblo obligado a tributar. Y aun en el supuesto de que las entradas ordinarias del Municipio bastasen para atender al pago de la deuda sin recurrir a nuevos gravámenes, resultaría más prudente; más humano, más patrió-

## Basket-Ball

Un triunfo de los desamparados

El último domingo se jugó una partida de Basket-Ball en la cancha de la escuela República Argentina, entre las primeras divisiones del Club Hispano Atlético de esta capital, y el Club Max Acosta de Desamparados.

El juego se verificó a las 3 p. m., y estaba dedicado al caballero don Luis Torres.

Fue un encuentro que revistió gran interés, pues ambos equipos tienen magníficos jugadores. Había en la escuela una nutrida concurrencia ávida de presenciar lo que puede la agilidad y la disciplina; quizá eran más de 350 las personas reunidas.

Los desamparados se apuntaron el primer triunfo en la capital, pues venciendo a los temibles jugadores del Hispano, recogieron su primer laurel, y muy bien ganado. El score es como sigue: 23 puntos de los desamparados (Max Acosta) por 17 del Hispano.

Persona entendida nos manifestó su complacencia al apreciar la pureza del juego de los desamparados y su rígida disciplina, augurando al Max Acosta los más halagüeños triunfos. Pero fue una nota simpática y llena de cordialidad la que dieron entrambos equipos, por su juego limpio, por su cultura y buenas maneras.

Para ellos nuestras felicitaciones.

tico, y más acorde con las funciones sociales del Municipio, destinar ese dinero con más seguridad eficacia a los objetos indicados en el párrafo primero con lo cual no solo se resolvería el problema que contempla la Municipalidad, sino el propio al que aflige a un sinúmero de obreros cuyos hogares atraviesan hoy una situación de miseria y desamparo por falta de trabajo en qué emplearse.

POR TANTO,

Acuerda:

Elevar su más respetuosa protesta a la Municipalidad capitalina con motivo del proyecto en estudio para instalar medidores de agua, e instrla muy atentamente a fin de que se sirva desistir de tal proyecto y en su lugar disponer lo conducente para que una comisión de ingenieros entendidos en la materia, proceda al estudio de los dos puntos contenidos en el considerando primero del presente acuerdo.

De la Honorable Municipalidad,

S.S. S.S.

A. ARIÉ,  
Presidente

NICOLÁS CASTRO  
Prosecretario

Anunciar es vender

# De Heredia

La nota más alta que nos ha dejado gratos recuerdos que vivirán perennes en nuestra mente y corazón, es la pasada Semana Santa, celebrada con ardoroso espíritu de alta y simpática piedad indeleble en el alma de los católicos heredianos, cuya religiosidad puesta a prueba una vez más, no ha desmentido el espíritu de que está poseído y habla tan alto.

Procesiones concurrendísimas, notándose y fue muy visible en la brillante y lujosa del viernes, tres cuadras totalmente llenas y compactas de fieles en los cuales sobresalían por su número los hombres, fenómeno de lo contrario observado en años atrás que la mujer había superado por ser más sensible y piadosa.

La Samaritana, Verónica y Magdalena muy bien puestas y desempeñaron su cometido admirablemente.

Los monumentos, no obstante la presente crisis, estuvieron bonitos; el de la Parroquia quedó convertido en un Monte Calvario el Viernes Santo, idea nueva y digna de tomarse en cuenta.

En las procesiones reinó el mayor orden, tanto que la vigilancia de la policía pudo haberse suprimido. Nuestro actual señor Cura Monseñor Benavides no pudo tomar parte en los oficios religiosos por mantenerse en cama durante la Semana Mayor, tocando todo el trabajo al Presb. Wilfrido Blanco, quien llevó toda la pesada carga, que no fue poca por cierto y ahora se encuentra mejorando de su dolencia que revistió al principio todos los caracteres de gravedad, por

## Semana Santa en Atenas

Satisfizo al público en general: sermones buenos y muy doctrinarios, bien aplicados según el Evangelio del día. Procesiones en mucho orden, sobre todo la del Santo Entierro, que fue notable por su arreglo y respetuosidad de las gentes que en su número elevado daban realce al acto que fue verdadero homenaje al Divino Muerto. 35 creaturas iban en andas, unas de palabras, 11 ángeles, San Juan el Precursor, San Juan el Evangelista, Samaritana, Magdalena, Verónica, apóstoles, en fin, todo a pedir de boca. El estimable Padre Sr. Seuva prestó muy oportuna ayuda en cuanto era del caso: el buen levita ha hecho temporada de bastante mérito espiritual como temporal. ¡500 comuniones el Jueves Santo!

¡Acuña, oh nuestro Padre Acuña nos tiene acuñados con la cuña de que se nos avienta. ¡QUE VAINA! Pater, ¿quién os mal quiere aquí? y para apegarnos más aun a él nos hace tan buenos ejercicios de Semana Ma-

una pertinaz bronquitis con una muy fuerte calentura.

El Cuerpo de Banda, bien sermer ece una calurosa felicitación portándose a la altura de su deber. Entre las marchas fúnebres pudimos oír la del General Fernández, linda inspiración del autor.

Con pena consignamos una noticia que nos condele en el alma: la señorita Profesora Estee Chaverri Benavides, al salir de la Casa Cural el sábado último en la noche se dió una malhadada caída, hiriéndose de mucho cuidado en la frente, ocasionándose la rotura de una venita, de la cual emanó una hemorragia: fué llevada a su casa en auto, en donde el Dr. Zamora la atendió convenientemente y por gran felicidad todo peligro ha pasado ya a estas horas.

Nos alegramos que la buena Ester se halle restablecida.

—Doña Elisa Ulloa v. de Gómez ha estado a las puertas de la muerte, notándose una ligera mejoría.

Conde de Montfort

Abril 7 de 1931.

yor. ¡Oh si pudiéramos tener ascendiente allá en las alturas episcopales!

¡Ah! pero cuando hay algo que gusta, que agrada, que satisface, se esfuma, desaparece, huye, muere. ¡Pobre suerte de la humana naturaleza!

FIAT VOLUNTAS TUA. sicut in coelum et in terra.

Corresponsalillo

### NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fallerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA